
  

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 9回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 9月 28日（金） 

 

開 会     午後 12時 30分 

 

閉 会     午後 3時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 8回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

８月２６日（日）新テニスコート完成記念イベント 

[市中央公園テニスコート] 

  ２８日（火）ラン伴 2018事業説明（健康福祉課）[教育委員会事務局] 

        市学力向上委員会[市立図書館] 

        全国高等学校総合体育大会／フェンシング報告会 

（小久保遥斗/3位）[市長室] 

２９日（水）県教育委員研修会[嬉野学習センター] 

   ３０日（木）市民運動会企画運営委員会[市民体育館] 

         鳥羽市ダブル成人式事業説明（鳥羽青年会議所） 

[教育委員会事務局] 

         伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会[県伊勢庁舎] 

 ９月 ８日（土）第 3回地球塾[海の博物館] 

１１日（火）鳥羽東中学校体育祭[鳥羽東中学校] 

１２日（水）弘道小学校研究授業参観[弘道小学校] 

         ＴＯＢＡウォーク運営協議会[市立図書館] 

         離島留学に関する事務局内協議[教育委員会事務局] 

１４日（金）市校長会役員会[鳥羽東中学校] 

１５日（土）答志小中学校運動会[答志小学校] 

１９日（水）弘道小学校長岡中学校合同運動会[弘道小学校] 

   ２０日（木）市校長会[商工会議所] 

２１日（金）鳥羽高校と鳥羽市中学校職員の懇親会[鳥羽ビューホテル] 

   ２５日（火）日本体育大学との協定調印式[市長室] 

   ２７日（木）市教頭会[商工会議所] 

         国民体育大会壮行会[市長室] 

         武道振興会理事会[市民体育館] 

   ２８日（金）第 9回定例教育委員会[教育委員会事務局] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

2．諸報告 

（教育長） 

 ・8 月 26 日（日）、新テニスコートの完成記念イベントを行いました。8

月初めの完成から約 1 か月間、以前よりも利用者が増えており好評を得て

います。 

 

・8 月 29 日（水）、三重県市町教育委員会教育委員等研修会に参加しまし

た。明和町から学校 ICTに関する報告等もありましたが、他市町の教育委

員との交流も続けていただきたいと思います。 

 

・9 月 12 日（水）、ＴＯＢＡウォーク運営協議会を開催しました。前年度

に引き続き、今年度も答志島で 11月 17日（土）に実施します。 

 

・9 月 21 日（金）、鳥羽高校職員と鳥羽市中学校職員の懇親会を行いまし

た。以前は毎年行っていましたが、鳥羽高校の活性化のためには、鳥羽高

校と市内中学校の連携を図っていく必要があることから、約 15年ぶりに開

催しました。鳥羽高校からは 10名程度参加していただき、市内中学校から

は 25名が参加しました。 

 

・9 月 25 日（火）、日本体育大学との体育・スポーツ推進協定調印式を行

いました。日本体育大学の学生と市内小中学校の児童・生徒の交流、健康

増進に関する事業等で連携した取り組みをしていきたいと考えています。 

 

３．児童生徒の活動 

（教育長） 

(1) 各校運動会の実施（鳥羽小・安楽島小・鏡浦小は春に実施済み） 

  ・各校の運動会へは、教育長と教育委員会事務局の各課長で分担して見に

行かせていただきました。今週末のかもめ幼稚園の運動会が最終となりま

すが、雨天の場合は鳥羽高校の体育館を借りて実施する予定です。全体的

な印象としては、各学校とも一生懸命取り組んでいただいて良い運動会だ

ったと感じています。 

なお、長岡中学校と弘道小学校が合同で実施して 2年目となりましたが、

来年からは春に実施する予定です。 

 

 

 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．児童生徒及び学校の様子 

（教育長） 

(1) 生徒指導に関すること 

<個人情報を含むため非公開> 

 

(2) スクールバスの活用 

・鳥羽小学校では、中之郷駅と赤崎駅から電車で通学する児童が複数名

いますが、午前 7 時台の電車が混み合うことから、近鉄中之郷駅から乗

車する小学 1、2年生の児童のうち、怖くて電車に乗れないという子が出

てきました。このため、桃取の児童を送迎しているスクールバスを佐田

浜から近鉄中之郷駅を経由して鳥羽小学校へ向かうルートへ変更し、2学

期からスクールバスの利用を希望する児童 3 名を中之郷駅付近で乗せて

通学できるようにしました。ただ、赤崎駅については安全に停車できる

場所がないため、スクールバスの運行は行いません。 

    

５．市議会 9月会議について 

（教育長） 

(1) 一般質問 

・文化振興計画について（戸上議員） 

丸山庫蔵寺の鐘楼等が傷んでおり、市で支援できないかとの質問があ

りました。教育委員会としては文化財として指定されているものについ

ては支援していくが、鐘楼等の文化財指定されていないものについては

所有者で努力していただきたいと回答しました。 

また、文化振興計画の策定については国からも策定努力が示されてい

ますので、教育振興基本計画の中に位置づけるのか、または単独の計画

として策定していくのか等を検討しながら今後進めていきたいと考え

ています。 

 

・水害教育の推進について（坂倉広子議員） 

市内小中学校における水害教育の推進について質問がありました。水

害だけに特化するのではなく、それも含めて全般的な防災・減災教育を

実施していますと回答しました。 

 

(2) 平成 29年度決算 

教育委員会の平成 29年度決算状況を市議会に報告しました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 補正予算〈平成 30年度鳥羽市一般会計補正予算（第４号）〉 

●2018高校生地域創造サミット 400千円 

・12月に本市で開催される「2018高校生地域創造サミット」（三重県教

育委員会主催）において、全国の高校生が本市の課題をテーマに活性化

策について議論を行う際に実施するフィールドワークに関する経費を

補正計上しました。 

●旧鳥羽小学校校舎耐震工事 4,688千円 

  ・旧鳥羽小学校校舎について、保存活用計画に沿って、文化庁の指導を

受けながら耐震工事を実施していくため、必要な経費を補正計上しまし

た。 

 

5．その他 

 (教育長) 

(1) 地方教育行政功労者表彰（10月 12日・文部科学省） 

文部科学省では、地方教育行政功労者表彰として、各都道府県や市町村

の地方教育行政において功労が特に顕著な教育委員会の委員長、委員、教

育長に対して文部科学大臣表彰を行っており、この度、齋藤陽二前教育長

が受章されました。 

 

(2) 中日教育賞（10月下旬発表・中日新聞社） 

中日新聞社が中部 9県（愛知、岐阜、三重、静岡、長野、滋賀、福井、

石川、富山）の高校、中学校、小学校、幼稚園、特別支援教育および社会

教育の現場で、すぐれた業績をあげ、現に活躍を続けている教育者、教育

団体を表彰しており、この度、菅島小学校の廣川清治教頭が受賞されまし

た。 

 

(3)「各種警報等発表に伴う対応について（通知）」の改訂 

（学校教育課長より改訂の概要を説明） 

  昨今、各種警報発令のタイミングが早まっている傾向があり、また市

災害対策本部の避難情報の発信や避難所開設等も早めの対応となってきて

いることから、9月 20日より校長、教頭の学校配備の条件を見直しました。 

 

(4)鳥羽高校魅力アップセミナーの開催（10月 9日・鳥羽高校） 

  県立鳥羽高校の活性化、魅力化を図ることを目的に、総務省地域力創造

アドバイザーの藤岡信二氏と鳥羽高校出身でＮＰＯ法人みんなの夢を叶え

る会専務理事の中川直弘氏を講師に招き、全国の学校の魅力化のの手法を

交えたセミナーが開催されます。 

 



 

 5 

 

 

報 告 事 項 

 

 

(5)鳥羽市教育委員会指定研究会（10月 26日・答志中学校） 

  「表現力」豊かな生徒をめざして～「言語活動」を視点として～をテー

マとした取組、その成果と課題について研究発表を行います。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

（委員Ｂ） 

  寝屋子の島留学の来年度の留学生募集に関して、答志島における離島留

学のビジョンが示されないと希望者も現れにくいと思うので、がんばって

いる答志中学校女子ソフトボール部等を学校の特色として挙げていただく

のもよいのではと思います。 

（教育長） 

  寝屋子の島留学については、10月 1日から来年度留学生の募集が始まり

ます。答志中学校の女子ソフトボール部やレスリングのスポーツ少年団等、

島の子どもたちの活動メニューも紹介していく方向で実施委員会で協議を

しています。 
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件   名 

日程第３ その他 

１． 共催依頼【事後報告】について 

２． 共催依頼について 

３． 後援依頼【事後報告】について 

４． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）共催・後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．共催依頼について【事後報告】 

 (1)鳥羽の地質図を活用した講演会     【前回：平成 28年第 8回】 

 

2.共催依頼について 

(1)2018高校生地域創造サミット              【新規】 

 

3．後援依頼について【事後報告】 

(1)第 2回保護者研修会「子どものほめ方叱り方」              

【前回：平成 29年第 6回】 

 

4．後援依頼について 

（1）石神さん女子マラソン大会         【前回：Ｈ29年第 9回】 

（2）伊勢、渥美スポーツ交流事業 

   第 13回伊勢市長杯学童軟式野球大会  【前回：平成 29年第 7回】 

（3）鳥羽市ダブル成人式                   【新規】 

（4）平成 30年度三重県小・中学校書写教育研究会「鳥羽大会」 【新規】 

（5）鳥羽長尾オルガンコンサート      【前回：平成 25年第 4回】 

（6）第 30回伊勢民踊まつり                 【新規】 

（7）鳥羽商工会議所青年部 30周年記念事業          【新規】 

（8）第 2回キャタリストフォーラム              【新規】 

（9）第 9回とば母親大会                   【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ その他 

５．その他 

報 告 事 項 

 

[報告 1] 

○平成 30年度全国学力・学習状況調査の結果・分析と今後の取組について 

（学校教育課長） 

 ※資料に基づき説明 

  今年度の全国学力・学習状況調査の結果につきましては、第 7回定例教育

委員会で速報という形で報告させていただきました。今回、その結果を分析

してまとめました。資料は市ホームページにも掲載します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答】 

○平成 30年度全国学力・学習状況調査の結果・分析と今後の取組について 

（委員Ａ） 

  自尊感情（肯定的な回答）の項目で「自分にはよいところがあると思う」

という設問に対する回答が、全国、三重県の小学校の平均値が 80％を超えて

いるのに対し、鳥羽市の小学校の平均値が 78.2％と低く、「将来の夢や目標

をもっていますか」という設問についても、全国、三重県の小学校の数値を

下回っているということについてどのように考えていますか。 

（学校教育課長） 

  市内でも、個々の学校によっては、全国、三重県よりも数値が高い学校、

低い学校があると思いますので、それぞれの学校で改めて調査結果を確認

し、子どもたちの自尊感情を高めるための取り組みや人権教育も含めて、日

頃から子どもたちの良さを認めていくような働きかけをしていくきっかけ

としていきたいと考えています。 

 

○その他 

(委員Ｃ) 

  「授業改善」について、具体的にどういったところが授業改善にあたる部

分なのか、学校訪問をさせていただく中で注目する点を教えていただけます

か。 

（教育長） 

  新しい学習指導要領の中では、対話的、主体的で深い学びと表現されてい

ますが、分かりやすく言えば、グループ学習ができているかどうか、その中

で子どもたちの「聞く」、「発表する」、「書く」といった学びのスタイルがバ

ランスよく組み込まれているかどうか、自主的・主体的に活動する時間が確

保されているかどうかといったところがポイントになると思います。 
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委員意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

(委員Ｃ) 

  机の上やロッカーがきちんと整理されている教室と乱雑な印象の教室が

あったりしますが、そういった部分は学習に影響しませんか。 

（教育長） 

   授業規律という面で、ルールに即して学級が運営されているかどうかは最

も基本的な部分ですので、教室がきちんと整理されているかどうかについて

は重要で必要な部分だと思います。 

 

議 事 結 果 了承 

午後 3時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


